

PP.

"Grupos-objetivo"

TRABAJO INFANTIL

- Según la encuesta CASEN del 96, nos dan cuenta de la existencia de que alrededor 47 mil niños trabajadores entre los 6 y 14 años, de los cuales 16 mil lo hacían regularmente y 31 mil de manera ocasional.
- Asimismo, alrededor de 78 mil jóvenes de entre 15 y 17 años, trabaja regular o esporádicamente en Chile.
- Además, el 32% de los niños entre los 12 y 14 años que trabajan, regularmente no asistía a la escuela; en tanto el 8,1% que lo hacía ocasionalmente, también hizo abandono escolar.

Crecer con igualdad, en este caso quiere decir que no se puede querer para los hijos de los pobres, algo que uno no querría para sus propios hijos ¿Alguno de nosotros aspira a que su hijo o hija menor de quince años, además de estudiar, tenga que trabajar? Niños -pobres o ricos- tienen los mismos derechos.

El tema de fondo es cómo se resguarda el interés superior del niño. A mi juicio, no se resuelve el problema "regulando el trabajo infantil, sino erradicándolo.

Algo anda mal en nuestro país, si en vez de apoyar a las familias para que puedan sostener a sus hijos, aceptamos el trabajo infantil para que los niños puedan apoyar a sus familias.

Por eso estamos proponiendo becas e incentivos a las familias para retener a los niños en el sistema escolar; aumento de los subsidios únicos familiares.

JOVENES

- La tasa de desempleo juvenil (15-24 años) promedio 99, se sitúa en torno al 20%, bastante más alto que el 10% nacional promedio 99.
- Un millón y medio de jóvenes de entre 15 y 24 años, no ha terminado sus estudios.

1. El país que queremos construir requiere de los sueños de los jóvenes, de su vitalidad y entusiasmo. Porque los jóvenes tienen opinión y esa opinión es valiosa, crearé:

- Sistemas de consultas ciudadanas y fortaleceré la participación de las organizaciones juveniles.
- Favoreceré una cultura respetuosa de los derechos humanos (en la educación formal y en los institutos armados)
- Aumento de la voluntariedad y nivelación de estudios durante el servicio militar.

2. Porque Chile es más rico si se construye con el aporte de los jóvenes. Los invito a participar con el entusiasmo que los caracteriza. Me comprometo a:

- Crearé un fondo municipal para el Programa “Servicio Joven”, como puente entre quienes quieren hacer trabajos voluntarios y las personas o grupos que necesitan su aporte

3. Por el derecho de todos los jóvenes a tener igualdad de oportunidades en educación:

- Reinserción educativa y capacitación laboral para quienes desertaron del sistema escolar
- Ampliación de becas y créditos enseñanza superior para jóvenes de menores recursos

FICHA TERCERA EDAD

- En 1998, el 10,5% de la población del país es adulta mayor (alrededor de un millón y medio de personas). Para el 2025 se espera que la cifra se duplique (alrededor de 3 millones de personas).

Siento especial cercanía con los problemas de los adultos mayores. Mi madre tiene 103 años, es viuda desde que yo tenía 8 años, ha enfrentado sola como tantas mujeres chilenas la mayor parte de su vida- fue mujer jefa de hogar- y también su vejez. Yo he visto en ella cómo a las personas mayores – que cada vez son mas porque las personas viven más años- la sociedad les cierra sus puertas. Por otra parte, las grandes desigualdades de nuestro país tienen una expresión dramática en los adultos mayores. Es muy distinto para un abuelo o abuela contar con una familia que puede acompañarlo y apoyarlo, a tener que batírselas sólo, en la pobreza.

- Los adultos mayores tienen mucho que aportar.
- Habilitación de infraestructura con facilidades y seguridad para el desplazamiento de los adultos mayores, más plazas, espacios públicos, sedes comunitarias, con espacios de recreación y cultura para ellos.
- Impedir que los adultos mayores sean los primeros sacrificados en las disminuciones de personal.
- Reajustar sostenidamente las pensiones; eliminar las cotizaciones adicionales del 3% y el 4% por sobre el 7% para el seguro de salud de quienes permanecen en las antiguas cajas de previsión.

MUJER

Las desigualdades entre mujeres y hombres son una realidad irritante en el Chile de hoy. Hombres y mujeres debemos hacernos cargo de esta realidad. Hemos avanzado en la integración de la mujeres a la sociedad y al mundo laboral. Pero, no puede ser que el costo que tengan que pagar nuestras mujeres por su integración a la sociedad, sea afectar su salud física y mental, sintiendo que “sacrifican a sus familias”. El Chile que queremos, necesita de la mujer, con su particular modo de enfrentar la vida y los desafíos, integrada al mundo de las decisiones. Pero, para que ello ocurra, necesitamos a hombres dispuestos a enfrentar la vida de un modo distinto.

A todas las discriminaciones que deben enfrentar nuestras mujeres, se suman las dobles jornadas, como trabajadoras, esposas y madres. Por eso, me comprometo a impulsar un PLAN DE LA IGUALDAD en que hombres y mujeres puedan compartir juntos la construcción de la sociedad que soñamos. Para esto, impulsaré iniciativas que permitan conciliar el trabajo con la vida familiar:

- Jornadas y horarios flexibles
- Cuidado infantil para niños de 0 a 6 años
- Nueva legislación y fiscalización rigurosa de las condiciones de trabajo
- Medidas de discriminación positiva
- Incremento en los programas de salud

TEMPORERAS

- En Chile existen 200 mil temporeras, en su mayoría jóvenes de entre 30 y 35 años (30% son dueñas de hogar), que trabajan a lo largo del país, con jornadas de 9 a 14 horas diarias y salarios de entre \$ 1.000 y \$ 3.000 diarios, sin acceso a previsión y salud.

Acortar la brecha de la desigualdad, implica desarrollar políticas orientadas a las trabajadoras temporeras, sector en el que se presentan mayores niveles de pobreza (3 de cada 10 vive bajo la línea de pobreza)

Las desigualdades sociales en este país son una realidad. La desigualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, entre ricos y pobres... En este caso nos encontramos frente a un caso de desigualdad extrema. La mujer trabajadora temporera se encuentra en condiciones de precariedad que superaremos en mi próximo gobierno, promoviendo:

- Cuidado infantil para hijas/os y/o menores a cargo de estas trabajadoras.
- Propuesta previsional que las considere
- Medidas de salud en relación al uso o exposición de pesticidas.
- Negociación colectiva

EDUCACION SUPERIOR

➤ En 1998 se otorgó crédito a 88 mil alumnos y becas a 20 mil

Acceder a la educación superior no puede ser un privilegio de quienes pueden pagar. Crecer con igualdad significa impulsar políticas que corrijan estas desventajas que cortan las alas a tantos jóvenes con talento y méritos. Esto no sólo es una frustración para ellos y sus familias sino una pérdida enorme para nuestro país. Ampliaremos los fondos solidarios de crédito universitario y reforzaremos el sistema de becas.(desde 20mil a 45mil).Parte de éstas serán para alumnos de Centros de Formación Técnica e Institutos Profesionales.

Tenemos un sistema de educación superior muy diversificado y muy heterogéneo en su calidad. Hoy hay 400.000 alumnos (se ha duplicado en esta década). 120 mil jóvenes están ingresando a primer año y sólo 40 mil corresponden a universidades tradicionales. Bienvenida la libertad de enseñanza y la autonomía de los centros de educación superior, pero el Estado tiene el deber de asegurar la fe pública y la seriedad de los títulos y grados, asegurando que el desarrollo del sector responda a las necesidades nacionales y regionales y un sistema nacional exigente de acreditación, evaluación e información.

Fortaleceré la educación de técnicos de nivel superior. Tenemos que revertir la situación actual en que por un técnico hay 4 universitarios. Por eso ampliaremos las franquicias tributarias de las empresas que participen en programas de los Centros de Formación Técnica y daremos crédito y becas para esta educación.

EDUCACION SUPERIOR

El 13 de octubre, me escribió el estudiante Alberto de la Fuente, preocupado *por el tema del crédito universitario y des desperdicio de gente culta, que aporta al país, que queda imposibilitada de estudiar por falta de recursos.*

- La propuesta de Lavín de que entren todos los que sacan más de 600 puntos en la PAA, es ridícula, porque ya entran todos los que lo deseen.